
 

 

市長と語ろう！もやいミーティング概要 

 

１ 日時   平成２５年１２月２５日（水） １８：３０～１９：５５ 

２ 場所   大道理公民館 

３ 参加者数 ２６名 

４ 出席者  市 長              木村 健一郎  

       副市長              青木 龍一 

       企画総務部長           住田 英昭 

       行政改革推進室長         久村 信幸 

５ 会議録 

 

 

（大道理‐01：向道ダムの管理） 

Ｑ）向道湖河川公園について、現在、鍵がかかっている状態であるが、整備

できないか。 

市長）環境問題や清掃等も含め具体的な課題があれば、県等の関係機関につ

なぐので、お知らせいただきたい。 

 

（大道理‐02：地域の夢プラン実現への支援） 

Ｑ）現在、夢プランの実現に向けて市や県の支援を受け地域で取り組んでい

るが、農家が生産したものを加工販売する場を設け、地域内の雇用創出に

つなげたいと考えている。是非、力になってほしい。 

市長）現在、平成２６年度中の完成を目指し、拠点施設整備を着々と進めて

いる。これからも、夢プランの実現に向け、可能な限り協力したい。 

 

（大道理‐03： コンベンションシティの推進） 

Ｑ）コンベンションシティについて街中だけではなく、北部地域で、何か大

きなことを行うのも面白いのではないか。また、小中学校が休校になり体

育館が空いているので、実業団チームの練習拠点として活用し、地域の人

との交流を促進すれば喜ばれると考えるが。 

市長）実業団の練習拠点の件は、相手方の意向も聞く必要があるが、あらゆ

る地域があらゆる可能性を秘めていると考えている。 

 

 

 

 

【大道理地区】 



 

 

（大道理‐04： 翔北中学校跡地の活用）  

Ｑ）翔北中学校跡地の活用は、どのような状況になっているか。 

市長）長穂・大向・大道理の３地区のコミュニティや庁内各課とも連携協力

し検討しているが、現段階では、具体的な方策が示せない。市有財産の有

効活用は市の重要な課題の一つであり、地域の活性化につながる活用方法

を、地域のご意見を参考にしながら進めたい。 

 

（大道理‐05： 地籍調査） 

Ｑ）現在、地籍調査を進めているが、山林のことは、７０歳以上の方でない

と分からない。１０年も経てば誰も分からない状況になりかねないため、

できるだけ早いうちに進めてほしい。 

市長）毎年少しずつは進んでいるが、時間がかかっており、不便をおかけし

ていることは承知している。これからも、国と連携をとりながら進めてい

くのでご理解いただきたい。 

 

（大道理‐06：農業振興） 

Ｑ）大道理地区は高齢化率が４９％に近く、最近では、庭先までイノシシや

シカ、クマも出るような状況。また、昭和５０年代は５０ｈａくらいあっ

た水田が、今では３分の１になっている。これだけの農地がありながら、

食料自給率が非常に低いという現状の中で、どのような形で中山間の活性

化につなげていくかが課題。具体的な案について、新しい基本構想で示し

てほしい。 

市長）農業振興は、日本全体で取り組むべき問題と認識しており、特に県と

の連携は必要と思っている。現在、法人化、大規模農業に向けて圃場整備

に取り組むとともに、６次産業化にも取り組んでいる。有害鳥獣について

も、対策室を新設し対応しているところである。ご意見をしっかり受け止

め、個別対策とともに総合計画策定における課題としたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

（大道理‐07：鳥獣被害対策） 

Ｑ）今年は、ハクビシンによるサツマイモやカボチャの被害が多く出ている。

防護柵の設置は、全体を囲まなければならないなど地域によっては難しい

状況。また、ツキノワグマは、罠に 1 回目にかかったときは放獣、２回目

は殺傷するということになっているが、人里に出るようなクマは２回目も

出る場合が多い。かなりの頭数がいると思われるので、県に対策をとるよ

うお願いしてほしい。 

市長）貴重な意見として、担当へしっかりと伝えたい。また、責任をもって

県と連絡をとりたい。 

 

（大道理‐08：公共施設再配置計画）  

Ｑ）昨年提案された（仮称）公共施設再配置計画（案）において、老朽化施設

の中に向道支所は入っているが、大向公民館は入っていなかった。取扱いの

差を説明してほしい。 

行政改革推進室長）取り下げた(仮称) 公共施設再配置計画（案）は、建物の

老朽度と機能面を分けて記載していたもので、取扱いに差はつけていなかっ

た。 

市長）以前の計画が分かりにくかったことから、一旦取り下げ、改めて１，１３

５の施設白書を作成し、これを基に、これから再配置について話をしていく

予定。 

 

（大道理‐09： 大向公民館の業務） 

Ｑ）大向地区では、４０２人の人口のうち６５歳以上が２００人で、高齢化

率が５０％となっている。歳を取ると行動範囲が狭くなるため、現在、公

民館で実施している住民票等の発行機能は、残してほしい。 

市長）公民館機能は残すということで議会でも説明している。また、身近に

市民サービスを受けることができる体制も、残す方向で考えている。 

 

 

 

 



 

 

要約一覧 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

大道理-01 向道ダムの管理       
向道湖河川公園について、現在、鍵がかかって

いる状態であるが、整備できないか。 

環境問題や清掃等も含め、具体的な課題があれば

県等の関係機関につなぐのでお知らせいただきた

い。 

大道理-02 
地域の夢プラン実現

への支援 

中山間地

域振興課 
    

夢プランの実現に向けて地域で取り組んでいるた

め、力になってほしい。 

現在、平成２６年度中の完成を目指し、拠点施設整

備を着々と進めている。これからも、夢プランの実現

に向け、市としても可能な限り協力したい。 

大道理-03 
コンベンションシティ

の推進 

観光交流

課 
    

コンベンションシティについて、街中だけでなく、

北部地域で、何か大きなことを行うのも面白いの

ではないか。 

あらゆる地域があらゆる可能性を秘めていると考えて

いる。 

大道理-04 
翔北中学校跡地の活

用 

政策企画

課 
    

翔北中学校跡地の活用はどのような状況になっ

ているか。 

市有財産の有効活用は市の重要な課題の一つであ

り、地域の活性化につながる活用方法を、地域の意

見を参考にしながら進めたい。 

大道理-05 地籍調査 
都市計画

課 
    できるだけ早いうちに進めてほしい。 

これからも、国と連携を取りながら進めていくのでご

理解いただきたい。 

大道理-06 農業振興 農林課     

農業を通じた中山間地域の活性化への具体的な

案について、ぜひ新しい基本構想で示してほし

い。 

現在、農業経営の法人化・大規模農業・６次産業に

取り組んでいる。有害鳥獣についても、対策室を新

設し対応している。総合計画策定における課題とし

たい。 

大道理-07 鳥獣被害対策 農林課     

ハクビシンによる被害が多くでているので、対応を

お願いしたい。また、クマについても県の方で対

策を取られるようお願いしてほしい。 

貴重な意見として、担当へしっかりと伝えたい。また、

責任をもって県と連絡をとりたい。 

大道理地区 



 

 

 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

大道理-08 公共施設再配置計画 
行政改革

推進室 
    

昨年提案された、（仮称）公共施設再配置計画

（案）における、向道支所と大向公民館の取り扱い

の差を説明してほしい。 

取り下げた（仮称）公共施設再配置計画（案）では、

建物の老朽度と機能面を分けて記載したもので、取

扱いに差はつけてなかった。 

大道理-09 大向公民館の業務 
行政改革

推進室 

コミュニテ

ィ推進課 

生涯学習

課 

現在、公民館で実施している住民票等の発行機

能は、ぜひとも残してほしい。 

公民館機能は残すということで議会でも説明してい

る。また、身近に市民サービスを受けることができる

体制は残す。 

 


